

Niederschrift

über die 3. öffentliche Sitzung des Jugendgemeinderates der Stadt Leimen am Dienstag, den 02.10.2018 im Ferdinand-Reidel-Saal des Neuen Rathauses in Leimen

- öffentlich -

Beginn: 18.00 Uhr
Ende: 19:00 Uhr

Anwesend: Oberbürgermeister Hans D. Reinwald

Vom Jugendgemeinderat: Euler, Katharina
 Hirsch, Jonathan
 Joos-Arp, Anne-Sophie
 Karaaslan, Ferit
 Kloster, Christina
 Lust, Kevin
 Stelzer, Azucena
 Werner, Manuela Grace

Entschuldigt: An der Heiden, Kira
 Breyer, Michael
 Dike, Mary-Jane
 Kaltschmitt, Tobias
 Klefenz, Alena
 Naumov, Jessica
 Navarro Kienast, Sofia
 Nneji, Elisha
 Werner, Lisa-Marie
 Wulle, Lea

Unentschuldigt: Deniz, Aylin-Alev
 Gehrig, Lukas
 Jakob, Ketti
 Paulus, Jakob

Von der Verwaltung: Claudia Felden; Bürgermeisterin
 Berggold, Ralf; Hauptamt
 Sauerzapf, Michael; Bauamt
 Weritz, Marian; Ordnungsamt
 Zeitler, Birgit; Flüchtlingsbeauftragte
 Federolf, Rainer; Amt für Soziale Angelegenheiten (ASA)

Gäste: Todt, Tanja; Leiterin Basket
 Hahn, Alexander

Protokoll: Goßmann, Anja; ASA/JGR-Geschäftsstelle

TAGESORDNUNG

zur 3. öffentlichen Sitzung des Jugendgemeinderates der Stadt Leimen am Dienstag, den 02.10.2018, um 18.00 Uhr, im Ferdinand-Reidel-Saal des Neuen Rathauses in Leimen

- öffentlich -

1. **Fragestunde**
2. **Protokolle** 05/2018
Benennung von Urkundspersonen
3. **Spielplätze in Leimen** 06/2018
4. **Ausbau des ÖPNV** 07/2018
5. **Kommunalwahl 2019** 08/2018
6. **Nachbesprechung Kerwe** 09/2018
7. **Planung Völkerball-Night** 10/2018
8. **JGR-Homepage** 11/2018
9. **Verschiedenes**

Oberbürgermeister Reinwald

begrüßt die Anwesenden um 18.00 Uhr und stellt fest, dass zu der Sitzung fristgerecht eingeladen wurde.

1. Fragestunde

Alexander Hahn stellt sich dem JGR vor und fragt diesen, ob er nicht mit einem Werbespot für die kommende Wahl werben will. Er ist der Meinung, dass man auf diesen Weg viele Jugendliche zum Wählen gehen überzeugen kann.

Es werden keine weiteren Fragen aus dem Publikum gestellt.

2. Protokolle

05/2018

Protokollbeurkundung

Benennung von Urkundspersonen

Als Urkundspersonen der heutigen Sitzung melden sich die Jugendgemeinderäte Katharina Euler und Azucena Stelzer.

3. Spielplätze in Leimen

06/2018

Michael Sauerzapf

erklärt anhand einer Power-Point-Präsentation die Planungen für den neuen Jugendtreff in Zusammenarbeit mit dem Friedrichstift Leimen. Der Baubeginn soll im nächsten Jahr erfolgen.

Weiter zeigt er die künftige Ausstattung der Spielplätze „Im Neurott“ und „Jakob-Kast-Straße“ in Gauangelloch, welche in Zusammenarbeit mit dem Gauangelloch-Gemeinsam-Gestalten e.V. und dem JGR geplant werden.

Er teilt weiter mit, dass auf einigen bestehenden Spielplätzen neue Schaukeln aufgestellt wurden.

Oberbürgermeister Reinwald

gibt bekannt, dass sich die Stadt Leimen nochmals um eine Alla-hopp-Anlage bewerben wird.

4. Ausbau des ÖPNV

07/2018

Marian Weritz

erklärt, dass er bzgl. der angesprochenen Probleme sowohl mit dem BRN als auch mit dem VRN in Kontakt getreten ist.

Der BRN setzt zu den Schulfahrzeiten Sonderbusse ein.

Beim VRN ist das Problem, dass die Straßenbahn in der Römerstraße nur eingleisig fährt, da sie sich die Strecke mit den Autos teilen muss. Bei einem Unfall kann dann die Bahn nicht mehr fahren. Die Haltestelle Friedhof Leimen wird nur dann nicht angefahren, wenn die Bahn Zeit „gut machen“ muss. Dies geschieht allerdings nicht während der Schulfahrzeiten.

Weiter teilt er mit, dass die im Kurvenbereich liegende Haltestelle am Gossenbrunnen ein „Achtung“-Schild bekommen hat.

Oberbürgermeister Reinwald

fordert die Jugendlichen auf, sich bei Problemen mit Bus und Bahn direkt bei Herrn Marian Weritz unter Tel. 704340 oder Mail marian.weritz@leimen.de zu melden.

Anne-Sophie Joos-Arp bemängelt 2 Busse vom Schienenersatzverkehr, welche letzte Woche Samstag zwischen 18.00 Uhr und 18.30 Uhr nicht gefahren sind.

5. Kommunalwahl 2019

08/2018

Oberbürgermeister Reinwald

erläutert kurz die Jugendkonferenz.

Zusätzlich könnte der JGR einen, wie von Herrn Hahn vorgeschlagenen, Werbespot zur Wahlwerbung drehen.

Anne-Sophie Joos-Arp

möchte wissen, wer hinter dem Format „Leimen.TV“ steht.

Oberbürgermeister Reinwald

erklärt, dass für diesen Imagefilm eine private Firma beauftragt wurde.

Anne-Sophie Joos-Arp

meint, dass der JGR unabhängig der bevorstehenden Wahl auf das Recht zu wählen aufmerksam machen sollte. Die Verbreitung sollte dann vor allem über die sozialen Medien erfolgen.

Oberbürgermeister Reinwald

findet die Idee gut und meint, dass man evtl. Anfang April eine Jugendkonferenz veranstalten sollte.

6. Nachbesprechung der Kerwe

Anne-Sophie Joos-Arp

sagt, dass die Kerwe grundsätzlich sehr gut gelaufen ist. Es wurde viel eingenommen und der JGR möchte an die Aktion „Weihnachten im Schuhkarton“ spenden.

Problematisch war nur, dass die Spüle nicht angeschlossen war und kein warmes Wasser vorhanden war. Der WKD hat dies sofort bemängelt.

Für die nächste Kerwe hat sich der JGR schon für einen größeren Stand beworben.

Birgit Zeitler

meint, dass auch das Projekt „Luna“ ähnlich ist und auch hierhin gespendet werden könnte.

Tanja Todt

schlägt vor einfach hälftig an „Luna“ und „Weihnachten im Schuhkarton“ zu spenden.

Azucena Stelzer

findet die Deko nicht so gut, da man kaum in den Stand hereinschauen konnte.

Katharina Euler

bemängelt, dass zu wenig Promis geholfen haben.

Kevin Lust

sagt, dass die Besucher durchweg positives Feedback hinterlassen haben.

Christina Kloster

findet, dass die US Army Band sehr gut bei den Besuchern angekommen ist.

Oberbürgermeister Reinwald

antwortet, dass er versuchen wird, dass die US Army Band auch nächstes Jahr wieder kommt.

Jonathan Hirsch

gefällt die Beleuchtung der Kerwe sehr gut.

Oberbürgermeister Reinwald

bittet um Anregungen der Jugendlichen für zukünftige Feste.

7. Planung Völkerball-Night

10/2018

Oberbürgermeister Reinwald

möchte wissen, wie hier der Sachstand ist.

Anne-Sophie Joos-Arp

antwortet, dass das Turnier am Samstag, dem 01.12.2018 von 18.00 – 24 Uhr in der Aegidiushalle stattfinden wird.

Tanja Todt

teilt mit, dass Jugendliche im Alter von 16 bis 21 Jahre teilnehmen können und die Mannschaftsgröße aus 7 Spielern aus Leimen und Umgebung bestehen soll.

Hallenöffnung wird um 18.00 Uhr und Beginn des Turniers um 19.00 Uhr sein. Das nächste Treffen für die weiteren Planungen ist am 11.10.2018 um 17.30 Uhr im Basket.

Alexander Hahn

bemerkte, dass an diesem Tag Welt-Aids-Tag ist.

8. JGR-Homepage

11/2018

Oberbürgermeister Reinwald bemängelt, dass die Homepage seit einiger Zeit nicht mehr aktualisiert wurde.

Manuela Grace Werner erklärt, dass laut Auskunft von Lisa-Marie Werner, Sandra Werner die Homepage weiter führen wird.

9. Verschiedenes

Birgit Zeitler stellt das Projekt „Zusammenleben in Leimen“ vor und bittet die anwesenden Jugendlichen um ihre Mitarbeit.

Manuela Grace Werner und Jonathan Hirsch melden sich spontan dazu bereit.

Anne-Sophie Joos-Arp gibt bekannt, dass am 21.10.2018 ein Jugendgottesdienst in der evangelischen Kirche Leimen stattfinden wird.

Christina Kloster meint dazu, dass in der evangelischen Kirche St. Ilgen ebenfalls ein Jugendgottesdienst, bereits am 07.10.2018 stattfinden wird.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, beendet Oberbürgermeister Reinwald die 3. öffentliche Sitzung des Jugendgemeinderates Leimen um 19.00 Uhr.



.....
Anja Goßmann, Protokoll



.....
Oberbürgermeister Reinwald

Urkundspersonen:

.....
Katharina Euler (JGR)

.....
Azucena Stelzer (JGR)